

SUSCRIPCIONES:
Un mes 10
semanas 50
año 100
Comunicados y anuncios precios convenientes.

LA REPUBLICA

—LEMA: COSTA RICA PARA TODOS LOS QUE TRABAJAN Y LA AMAN—

AÑO XXII

SAN JOSÉ, COSTA RICA. MARTES 9 DE FEBRERO DE 1909

NUMERO 7523

TODA CORRESPONDENCIA
debe dirigirse al Director. — No se responde de dinero que no venga certificado.

DIRECCIÓN CARTELGRÁFICA
"REPÚBLICA"

Tendencias sociales

Fueron creciendo juntos, i.e., e nos, sus lanchas, sus barcas y parables, el alma y el cuerpo con tal de que el hombre no descienda los ejercicios físicos, al par de los ejercicios intelectuales.

Pero si alguno de aquellos antepasados ancestrales, por causas sencillas, perdió el uso de sus miembros, y sus semejantes le guardaban de las fieras, sentido, encorvado, daba en pensar, en imaginar. Crecía la vezus intelectos, y el cuerpo se aniquilaba. Aquella vivía a expensas de éste, con mayor fuerza, medida que más temprano comenzaba el ejercicio cerebral.

Sobre todo de esta manera tal desequilibrio entre el alma y el cuerpo, y así sobreviene en la humanidad actual. Se desarrolla el alma muchas veces a expensas del cuerpo. La materia funciona espiritualmente, con exceso, y no devuelve al cuerpo la energía necesaria para la existencia. Crece, se agiganta la imaginación.

Hay, pues, entre el alma y el cuerpo, en su creciente desarrollo un punto medio, un punto de equilibrio al cual se conducen marchando por líneas paralelas, por medio de ejercicios físicos e intelectuales equilibrados también; pero si por una causa cualquiera predominan no de estos ejercicios, el desarrollo de sus funciones correspondientes determina el perjuicio de la otra parte del cuerpo.

Si esto sucede antes de la edad adulta, el cuerpo crece, ó se perjudicará en su desarrollo, según sean los ejercicios físicos, ó los ejercicios intelectuales los predominantes.

La naturaleza misma favorece estos desequilibrios, y el desarollo natural de ciertas razas. Si mayor ejercicio corresponde a mayor desarrollo, natural es que el individuo, la tribu ó el pueblo que mujeres y soldados tengan que vivir en la lucha de la extrema, se forme más inteligente y vigoroso. Para alimentarse, para existir, para perder, tendrá que ejercer sus músculos y su inteligencia, su cuerpo y su alma, y caminan entonces estas dos enidades en equilibrio perfecto, que es el estado más apropiado para el progreso del hombre, la tribu ó la raza.

Si la naturaleza ofrece lo que el hombre para su vida con pocos abusos, el individuo, el pueblo ó la raza, descubrirán éste trabajo, el esfuerzo, el movimiento, y el cuerpo en consecuencia padecerá perjuicio. Creerá tal vez la imaginación; pero si la lucha por la vida no hay cordura, sino extraviada en el pensar.

De igual manera, si la naturaleza es del todo estéril e inerte; si en vez de tierra vegetal sólo existen áridos pedregales, la raza no podrá subsistir, física ni moralmente, porque la debilidad, llevada al exceso, imposibilita también al cerebro para crear. Mas si la raza ó el pueblo se encuentran cerca de los ríos ó del mar, por una adaptación singular, bautizada la vida en la playa, y si es más civilizada, en el comercio. Perfeccionará poco a poco sus balsas, sus

Sigue en la 4a. página

Jabón Polvos Pomada FILODERMA Reconocida ya, y suficientemente probadas por el país entero las excelencias de nuestra POMADA FILODERMA, estarán demás insistir en la recomendación de tan útil e indispensable preparado, auxiliar poderosísimo de la Naturaleza en la mejor de sus creaciones: la hermosa femezina. Queremos hoy simplemente, hacer saber a todos los distinguidos lectores de "La República", que nuestro Jabón y nuestros Polvos FILODERMA poseen todas las propiedades curativas de la pomada y son además el complemento de ésta en su acción embellecedora.

El Jabón FILODERMA, deliciosamente perfumado, blancos y sábanas, y le dan frescura y fragancia.

Los Polvos FILODERMA, son inofensivos, antisépticos, adherentes e inviolables.

Son estos tres preparados, por su indudable eficacia y por el estremo paucisimo de la acción de sus componentes, el más valioso remedio que puede resistir a galardo penal cosarricense.

Herman y Zeledón - Botica Francesa

Gremio de Comerciantes al por menor de C.R.

Por acuerdo de la Asamblea celebrada el 6 de los corrientes, se resolvió, el 10 de abril próximo en adelante y por el valor que en esta fecha tengan, las sesiones pagadas de los socios no presentes si bastantes.

JULIO DE BARRUEL
Secretario

La Gaditana, de Pérez Navas y Ca.

SOMBRERIA MODERNA

Esta antigua sombrería se ha trasladado a la calle 5 de Abril, número 12 y 13. Acab. de revisar su batidor, surtido de sombreros finos que detallaré más tarde.

Se hace cargo de fibra blanca de pita y compuestas de fieltro.



Inofensivo, suprime el Cólera, la Cúebola y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy efectiva en las enfermedades de la vejiga, Estreñimiento, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Cada Cápsula lleva el nombre

PARIS. En Pinturas y en los extractos farmacéuticos.

HIGIENE de las SEÑORAS

DILUIDO EN AGUA EL

CRYSTOL

Es el remedio soberano de las afec-

ciones uterinas de todo género. Cura en breve las Herpes blancas, las metritis y en general todas las dolencias de las

clases uterinas. Su uso diario no sólo pre-

gresa la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables. Su dulzura permite la hace-

rándole para los bebés a los que as-

guarda la salud, fortalece y fortifica incom-

parables.

El Crimen

— DEL —

domingo

José Carvajal
Gustavo A. Mejia

La acción

Vivian en "Palacio"

Fue ella sobremesa indigna y reprochable. Todos los comentarios que á estas horas vuelan sobre la quietud de la urbe josefinas, llevan consigo la amargura de un reproche para el asesino.

Se trata de un asesinato

Cómo y cuándo ocurrió

Ya lo dijimos: la noche del domingo, y alevosamente.

José Carvajal, afanos artesano, caracterizado por la alteza de su conducta, conversaba con su compañero de habitación, el nicaraguense Gustavo Adolfo Mejia, en la esquina que al cruzarse forman la Aven de Central y la calle que corre bajo el Puente de la Fábrica.

Una puñalada

No tenían estrecha ni siquiera rudimentaria relación con Mejia. Se conocían; nada más. Y no causó extrañeza que la vida común no acercara á aquellos hombres. Sépase que Mejia únicamente llegaba á dormir, lo que hacía, como queda dicho, plenamente autorizado por su protector Carvajal.

Antecedentes

No los hay amorosos ni los hay políticos: como dió en decir la mala ie — ni de ninguna otra índole. Es eso, precisamente, lo que sostienen, fué interrumpida por Mejia quien aprovechando una distracción de José, y asímismos la proximidad de éste, le asentó una puñalada en el estómago derecho del abdomen, es decir, en la región hepática.

Carvajal muere

Con seriedad que espanta; sin siquiera sacar las manos de los bolsillos, como desde el comienzo del disfraz los tenía, Carvajal avanzó un paso y con voz firme exclamó —dirigiéndose al oficial que reguardaba la esquina— «policia... Seguidamente, traídos por la voz de alarma, llegaron los amigos de Mejia, Francisco Quesada, José Avalos, Mateo Salazar y José María Vargas, quienes corrieron á su vez en las proximidades del siguiente lugar, Carvajal, en tono suplicante le dijeron á Quesada: «sacame esto».

Quesada se acercó más y como no viera nada —pues el puñal sólo asomaba la empuñadura—, le dijo: «Qué?

Eto, repuso Carvajal, señalo con la cabeza el lugar de la herida.

Quesada con presteza tomó el arma por el puñal y la extrajo. Apenas extraído el puñal y en brazos de sus camaradas murió el herido.

Seis minutos antes había sido atacado.

Tiro maestro.—Así llamaría la puñalada un ermitaño, y así la concepción el asesino, pues en el momento de hundir el puñal diría: «de eso morirás». ¡Cruel cinismo!

Entre tanto

El policía llamado llegó enseguida, y víctima de una sorpresa profunda, apenas si puñó sonar el silvato y detener al herido.

Refieren que éste cuando rodeado de guardias marchaba á la detención, exclamó: «sí, me faltan tres».

Otra vez Montero

De nuevo aparece este amigo nuestro en la relación, debido a que, al amanecer del día subsiguiente al suceso, Mejia llegóse á él y le refirió lo que había soñado, pero imprimiéndole los caracteres de realidad que le prestaba su excitada imaginación. Sintiólo Mejia esa vez; sino que había presenciado la preparación de su muerte y evitado ésta, gracias á la oportuna intervención del zapato.

La familia del muerto

En el primer tren llegaron de Heredia, donde es y en donde reside la familia Carvajal, cuatro hermanas y otros parentes de José. Lo sucedido al bajar la familia del coche que la conducía á la casa de Luz, única familiar residente en San José y en donde se hallaba expuesto el cadáver, ya dentro de un ataúd, es indecible: las exclamaciones de los deudos llenaban la estancia dolorosamente, á la vez que la vecindad y los transeúntes se aglomeraban para ver el muerto y decir cada uno su lástima y su condolecia.

El papá de Carvajal

En la noche misma del domi-

go se le telegrafo á don Lorenzo Carvajal, padre de José, quien estaba en Panamá, de donde probablemente no pudo venir si no hasta en la tarde de ayer, cuando el cadáver de su hijo estaba ya velado en su hogar.

La novia de José

Momentos después de haber sido sacado el cadáver de Carvajal á la casa de Luz, acompañada de algunas señoritas de Cuesta de Moras. Llevaba falda cubierta por una toalla negra iba vestida de ese color. Lloraba amargamente, iba hasta allí impulsada por el ansia de ver á Chepe por última vez. Al hallarla en el recinto donde acaban de salir los restos en cuya busca iba, la pobre niña sufría un ataque nervioso del que se dominó poco tiempo después, para seguir en su busca. Era la novia de Carvajal.

Camino del Hospital

La policía, entre tanto, esperó el momento en que fué posible cumplir la orden de que el cadáver se trasladara al Hospital de San Juan de Dios, lo que no se pudo hacer antes de las diez de la mañana hora en que un grupo de obreros condonó el cuerpo del infundado amigo, seguido de policías.

En el Hospital

El Dr. Barrionuevo hizo la autopsia.

El arma —como queda dicho— había penetrado por la región hepática, destruyendo todo el sistema circulatorio respectivo.

Y fué allí, en la sala de cirugía del Hospital, donde se vió por primera vez al Juez del Crimen; y allí también donde le fue presentado al asesino el cadáver de su víctima. Y llegó á tal grado la excitación nerviosa

Los tres...

En efecto, Mejia pasaba las noches en casa de Carvajal, donde tambié dormían los señores Luis Gómez y José María Vargas, artesanos honorables ambos, que conjuntamente con Carvajal alquilaron el alquiler de la habitación.

Los otros dos

En efecto, Mejia pasaba las noches en casa de Carvajal, donde tambié dormían los señores Luis Gómez y José María Vargas, artesanos honorables ambos, que conjuntamente con Carvajal alquilaron el alquiler de la habitación.

Quiénes son ellos?

Se llaman, José María Vargas, Luis Gómez y Julio Montero.

El último, Julio Montero, sastre de nota, era, hasta el día que precedió al crimen, jefe de Mejia, quien en calidad de alista dor trabajaba en su taller. Dejemos al señor Montero.

Carvajal y Mejia

Igual procedencia que las re

laciones amistosas entre Mejia y Montero, tienen las que aquél sostiene con José Carvajal: éste joven era operario de la sastrería de Montero, y en ella conoció á su hermano, quien para hacerle más llevadera su situación de pobre, le permitió alojarse en su propia habitación.

Los tres...

Sobre quienes ha de suponerse pendiente la feroc amenaza de Mejia, son, como se ve, Gómez, Vargas y Montero. Tiene que vengar en ellos su fantástica soñación.

El Crimen

Nicaraguense se le dice en el

Gustavo Adolfo

Nicaraguense se le dice en el curso de esta referencia á Mejia, porque tal nacionalidad, en virtud de su fisonomía y de su acento, le atribuyen todos los que le conocen; pero él asévera que nació en la república de El Salvador, país que dicen abandonó cuando su edad frisaba en los doce años, para radicarse en Guatemala, donde, en efecto, estuvo durante una época larga. Procedía de allá cuando llegó á Costa Rica.

Su atractiva despedida

Afirmar —y bien puede que lo hagan por reclamar á Mejia, que él alguna vez indicó á sus amigos que no se iría de este suelo si antes dar muerte á alguien. Es lo que llamamos su atractiva despedida, como la llamamos feroz su indole y alevosa su acción; amontonando improperios sobre un informado que á buen seguro carece de sentido mortal, lo que fácil será determinar sometiéndolo á los jueces, diría si á Gustavo Adolfo lo corresponde ocupar una celda de alienado en una celda de presidiario.

Dejade el Hospital

Cumplidas las formalidades legales del Medicín y del Juzgado, los amigos de Carvajal iban con él al pabellón de Mejia, que es el pabellón de los fallecidos presos.

Es una buhardilla de aspecto agradable y cómodo servicio.

Vargas y Gómez

No tenían estrecha ni siquiera rudimentaria relación con Mejia. Se conocían; nada más. Y no causó extrañeza que la vida común no acercara á aquellos hombres.

Sépase que Mejia únicamente llegaba á dormir, lo que hacía, como queda dicho, plenamente autorizado por su protector Carvajal.

Premedición

Gustavo A. Mejia, varias horas diurnas del domingo, las invitó en afilar el puñal que le sirvió para consumar sus intentos.

En casa de Luz Carvajal

Instantes después de acontecer el asesinato, la voz de una amiga suya se hacia oír ruidosamente frente á la habitación en estado de ebriedad— estado frecuente en él á partir de Diciembre— y se acostó. Igual cosa hicieron poco después sus camaradas.

Sofnando....

Soflaba sin duda Mejia, porque á poco de acostado, se puso en pie y con marcado azoramiento dijo: «Yo fingía estar dormido... he oido todo». Minutos después y al parecer intensamente excitado abandonó aquel lugar.

Una impresión de extrañeza quedó en el ánimo de los compañeros, quienes comprendiendo que el alcohol había causado aquella escena, no le dieron importancia. Qué le iban á dar.

El sueño de Mejia

Probable y muy probable es que el matador de Carvajal sufra desde entonces delirium tremens, pues soñó que sus compañeros urdieron un hábil plan de asesinato, el cual iba á verificar Gómez, avanzando hacia él armado de un filoso puñal; solo además que él evadió la puñalada con un zapato asido por el extremo.

Otra vez Montero

De nuevo aparece este amigo nuestro en la relación, debido a que, al amanecer del día subsiguiente al suceso, Mejia llegóse á él y le refirió lo que había soñado, pero imprimiéndole los caracteres de realidad que le prestaba su excitada imaginación. Sintiólo Mejia esa vez; sino que había presenciado la preparación de su muerte y evitado ésta, gracias á la oportuna intervención del zapato.

La noche del crimen

A la noche misma del domi- go se le telegrafo á don Lorenzo Carvajal, padre de José, quien estaba en Panamá, de donde probablemente no pudo venir si no hasta en la tarde de ayer, cuando el cadáver de su hijo estaba ya velado en su hogar.

El papá de Carvajal

En la noche misma del domi- go se le telegrafo á don Lorenzo Carvajal, padre de José, quien estaba en Panamá, de donde probablemente no pudo venir si no hasta en la tarde de ayer, cuando el cadáver de su hijo estaba ya velado en su hogar.

La novia de José

Momentos después de haber sido sacado el cadáver de Carvajal á la casa de Luz, acompañada de algunas señoritas de Cuesta de Moras. Llevaba falda cubierta por una toalla negra iba vestida de ese color. Lloraba amargamente, iba hasta allí impulsada por el ansia de ver á Chepe por última vez. Al hallarla en el recinto donde acaban de salir los restos en cuya busca iba, la pobre niña sufría un ataque nervioso del que se dominó poco tiempo después, para seguir en su busca. Era la novia de Carvajal.

Camino del Hospital

La policía, entre tanto, esperó el momento en que fué posible cumplir la orden de que el cadáver se trasladara al Hospital de San Juan de Dios, lo que no se pudo hacer antes de las diez de la mañana hora en que un grupo de obreros condonó el cuerpo del infundado amigo, seguido de policías.

Los tres...

Sobre quienes ha de suponerse pendiente la feroc amenaza de Mejia, son, como se ve, Gómez, Vargas y Montero.

El caso no reviste novedad ni asombra.

La noche del crimen

En horas tempranas de esa noche infame, Mejia afirmó que le urgía mucho hablarle, preguntó por Luis Gómez.

Si lo hubiera encontrado, abría de modo profundo lamentaciones desparpado, como la de Carvajal, Vargas y Gómez trataban contra el alevoso heridor.

Aparte de que era el primero un modelo de moralidad y de que los son los restantes, bueno es considerar que ningún disgusto los separaba de Mejia.

¿Robarle? Canalla será quien lo diga.

Robarle á un desvalijado, y robarle tres hombres de indiscutibles honradezas y fuerza mentir suponerlos capaces de promover naciones.

Quiénes son ellos?

Se llaman, José María Vargas, Luis Gómez y Julio Montero.

El último, Julio Montero, sastre de nota, era, hasta el día que precedió al crimen, jefe de Mejia, quien en calidad de alista dor trabajaba en su taller. Dejemos al señor Montero.

Carvajal y Mejia

Igual procedencia que las relaciones amistosas entre Mejia y Montero, tienen las que aquél sostiene con José Carvajal: éste joven era operario de la sastrería de Montero, y en ella conoció á su hermano, quien para hacerle más llevadera su situación de pobre, le permitió alojarse en su propia habitación.

Los tres...

Sobre quienes ha de suponerse pendiente la feroc amenaza de Mejia, son, como se ve, Gómez, Vargas y Montero. Tiene que vengar en ellos su fantástica soñación.

El Crimen

En efecto, Mejia pasaba las noches en casa de Carvajal, donde tambié dormían los señores Luis Gómez y José María Vargas, artesanos honorables ambos, que conjuntamente con Carvajal alquilaron el alquiler de la habitación.

Los otros dos

En efecto, Mejia pasaba las noches en casa de Carvajal, donde tambié dormían los señores Luis Gómez y José María Vargas, artesanos honorables ambos, que conjuntamente con Carvajal alquilaron el alquiler de la habitación.

El Crimen

En efecto, Mejia pasaba las noches en casa de Carvajal, donde tambié dormían los señores Luis Gómez y José María Vargas, artesanos honorables ambos, que conjuntamente con Carvajal alquilaron el alquiler de la habitación.

Los tres...

Sobre quienes ha de suponerse pendiente la feroc amenaza de Mejia, son, como se ve, Gómez, Vargas y Montero. Tiene que vengar en ellos su fantástica soñación.

El Crimen

En efecto, Mejia pasaba las noches en casa de Carvajal, donde tambié dormían los señores Luis Gómez y José María Vargas, artesanos honorables ambos, que conjuntamente con Carvajal alquilaron el alquiler de la habitación.

Los tres...

Sobre quienes ha de suponerse pendiente la feroc amenaza de Mejia, son, como se ve, Gómez, Vargas y Montero. Tiene que vengar en ellos su fantástica soñación.

El Crimen

En efecto, Mejia pasaba las noches en casa de Carvajal, donde tambié dormían los señores Luis Gómez y José María Vargas, artesanos honorables ambos, que conjuntamente con Carvajal alquilaron el alquiler de la habitación.

Los tres...</p



propiedad, y defiende todo lo que forman parte de su condición con esfuerzo indomable.

Todos los grandes pueblos, la mayor parte de los impuestos conocidos, y que existen dava sus autoridades. Los granos, el cereal social, los vinos, el aceite, en el tráfico de la tierra, los preceptos de Zarzura, las leyes de los estados, personas, en los gastos y gastos, de los tiempos de la antigüedad, forman el código antiguo del deber social. Los que, en cambio, eran mentirosos, falseros y astutos, al final se fueron inclinando, perdiendo, gritando y rompiendo, en los tiempos en que abusaban de la tierra. Por allí dan esta cultura se prestó a que las razas y los pueblos, las culturas generales.

En la historia de aquella figura imperiosa. Cuando llegó a la mesa de su trono el sol naciente, como habían dicho los escritores, los vicios tomaron el control y las razas se extinguieron, y algunas perdieron su tiempo, observando las más bajas. Siempre hay artistas que siguen cerca de los pueblos, inventores y conquistadores.

Y tal es la historia de los pueblos modernos. La fuerza, aquella que apoya a España, Italia, en los siglos de su actividad, duró bastantes siglos. La fuerza espiritual ha aumentado.

Al convertirse España en conquistadora y aventurera, olvidó sus virtudes y el patriotismo y se debió enormemente hasta la mejor época del rey Felipe.

Fuera, alternativamente, guerrera y conquistadora, patriota y aventurera, por países, pero no sabido vivir, recordar de las costumbres, las fuerzas que para ser un género de vida, las garantías en otro. Por eso no ha perdido, por otra parte.

La fuerza, agricultura en sus primeros tiempos, recordó las costumbres de los primeros persas, los primeros griegos, de los romanos. Ha tenido los mismos viciosos y corrompidos, pero ha triunfado lo sencillo. De modo de triunfar, la virtud.

Algunos han preferido por la cultura industrial. La otra también es de Flandes. Hasta donde se salió el mal. Llegó a su fin, por todos los países, por todos los países, así por la industria?

Pero que dice: tiene una gran fuerza, escucha, prima, educa en ella los niños y adquieren las ciencias, a la vez que inteligencia.

Alemania tiene, pues, un medio de hacer mejores. Se ha hecho en la verdadera pequeña, pero se ha ido hacia el igualamiento porque se ha hecho en la fuerza.

Otro pueblo moderno que ha enseñado mucho a la humanidad, que ha convertido a la sociedad en una verdadera ciencia, no tiene sus poderes la desarrrollada, sino porque se vio en el mundo confirmado más evidente que la desventaja de los pueblos que se marcha con el tiempo, alrededor en el momento en que el gran cultivo de la tierra y el de la fuerza, las sencillas en el humor de la gente.

Este pueblo moderno, contra los pueblos, Triunfa, se ensucia, se ensucia con adoraciones famosas que llegan en su fuerza de la libertad. Se incluye como en la tierra, como en Roma, la ley democrática. Se considera el pueblo con ciencia, se considera la libertad que ha conquistado el mundo.

J. M. MARÍA M. NICADA

Estaca de Cauchó Ceara

de plástico de árboles en su mayor parte de estas estacas con muy buenos resultados. Tamaño: 33 centímetros más ó menos; se venden en el Naranjo de Alajuela á 20-00 el ciento, y de mil para arriba á 19-50 el ciento. Se reconoce ó pagá la mitad del costo de flete á la estación de Alajuela y á la de Atenas. De preferencia debe sembrarse en los cafetales á la menor distancia conveniente. El mejor sistema y más abierto es con barra, dejando fuera de la superficie solamente la cuarta parte del tamaño de las estacas, cuando haya retos, conviene dejar solo uno.

En esta finca el café viejo que se encuentra en mejor estado y muy sana la fruta es el que está bajo sombra de árboles grandes de cauchó; no sufre helio en los temporales, como sucede con el que está á la descubierta.

De uno de los árboles más del jardín, de ocho años hasta la altura de 2/4 metros y por un sólo lado se extrajo goma muy blanca y consistente, con peso de 160 ramos.

Mientras vienen las lluvias deben colocarse las estacas bajo sombra, paradas en conjunto sobre un trozo de tierra bien escabida y hundecida, regando cada dos días cuando menos.

Dirigirse con anticipación para anotar y hacer la paga en marzo próximo.

CEFERINO ALVARADO
Naranjo, febrero 2 de 1909.

TRICLO

El sorteo del triclo que se realiza en la librería de Fortín ha sido ferido para jugarlo conjuntamente con el del Avi y Chiquito el mes de marzo.

CATARROS
Pulmonares - ó - Bronquiales
TOS - RONQUERA

ASMA C T ERAL - Y EN GENERAL

toda afección de origen catarral desaparece con el poderoso remedio moderno

Expectorante

Ulmolch

El remedio más activo y energético para combatir y curar radicalmente las enfermedades del

Pecho - Pulmones - y - Garganta

NO PIERDA TIEMPO

Pruebe un solo frasco de

EXPECTORANTE ULMOLCH

lo curará y dejará satisfecho.

DEPOSITO:
BOTICA FRANCESA

Precio: Cl. 1-50

TABACO IZTEPEQUE SALVADOREÑO

Garantizado como el mejor y más dulce del mismo, tiene siempre de venta por mayor ROBLES & ROBLES;

DEPÓSITO PRINCIPAL: Su oficina situada cien varas al Sur de La Magdalena & cien varas al Norte del almacén de los Sres. Juan Knorr hijos.

La ciudad de Londres

S. Isch y Bros. Frente al Mercado

Siempre tiene en stock que se de Bagdad, mantequilla y todo clase de productos del país. En varios depósitos de esta casa se encuentran también muebles de todas clases, joyería hecha, cristalería, gafas, telas y sombreros, telas de todos claves, etc., etc., y constantemente se renuevan a precios de fantasía. A todos los compradores de provincias se les hace descuentos considerables.

La Favorita

Nuevo establecimiento

— DE —

Cantina - Tostelería - Refrescos - Repostería

Se hace cargo del servicio de fiestas sociales, tales como Banquetes, Brunches, Matrimonios, etc. Salones elegantes y servicio esmerado.

La Manufacture Compagnie de Seguros Sobre la Vida (TORONTO-CANADA)

Una de las mejores en el mundo

por sus condiciones y seguridades sin igual

AGENTE EN COSTA RICA, PANAMÁ Y EL RESTO DE CENTRO AMÉRICA

LUIS E. FERRO

Naranjo, febrero 2 de 1909.

IMPERIAL LIFE ASSURANCE COMPANY OF CANADA

Esta Compañía de Seguros de Vida ofrece sus servicios al público y tiene el gusto de avisar que ha nombrado Gerentes (Managers) en Costa Rica á los señores SASSO & PIRIE, quienes darán todos los informes necesarios referentes á sus Polizas, que ofrecen las mayores garantías á los tenedores de ellas.

San José, Costa Rica, 30 de setiembre de 1908.

CATARROS
Pulmonares - ó - Bronquiales

TOS - RONQUERA

ASMA C T ERAL - Y EN GENERAL

toda afección de origen catarral desaparece con el poderoso remedio moderno

Expectorante

Ulmolch

El remedio más activo y energético para combatir y curar radicalmente las enfermedades del

Pecho - Pulmones - y - Garganta

NO PIERDA TIEMPO

Pruebe un solo frasco de

EXPECTORANTE ULMOLCH

lo curará y dejará satisfecho.

DEPOSITO:

BOTICA FRANCESA

Precio: Cl. 1-50

LA ULTIMA MODA

Ya llevan los Cortes de vestido LNA CAJE INGLES y de tela de Lino B. ribados, que posee á la disposición de sus clientes.

J. GUTIERREZ

La Democracia

Gran surtido de materiales para zapatería

VENTA AL POR MAYOR Y AL MENUEDEO

Nigro y Benavides

IAH, LOS DIENTES!

QUIÉN NO LOS NECESITA? Nadie tiene más en capilar su dentadura. Con ello ningún daño puede ocurrir. En cambio,

La mejor dentadura natural, estando limpia, es un millón de veces preferible á la dentadura artifical más artificiosa. Esto es sabido de sobre los pobres tributarios del dentista.

Y pensar que casi todos ellos saben la razon de sus dientes á la fuerza de uso. No es preciso que usted se preocupe ni de su precio ni de su calidad y estructura del complemento de aquellos dientes.

So dan muestra gratis de PASTA ALBALINA en la

Botica Francesa

LA NACIONAL, Fábrica de Tabacos y Cigarrillos fundada en 1890.—La única fábrica del país, que á su público producto que pueden competir con los extranjeros.—Venta en condiciones favorables.—ELOY GONZALEZ FRIAS, 145 varas al Sur de la esquina Sureste del Parque Central.

El espacio reservado para la Fábrica de Calderas y Motores "Nagle".

De la que es Agente en Centro América don Oscar Sittenfeld.

Pídase catálogos y precios

"La Barcelona"

— DE —

ANTONIO MONTEALEGRE

Gran surtido de Licores Extraños y Aperitivos. Importación directa y especialidad en los famosos PUROS DE LAS MEJORES VEGAS DE CACIQUE.

Cuidado con las falsificaciones. Se advierte todo por su precio, por pequeño que sea. Esta fábrica es la única en el mundo que produce 100.000 monedas por día.

Está situada en el punto más saludable ó sea cerca del Parque de Morazán.

GUILHERMO ECHEVERRIA
SAN JUAN DE HEREDIA, diciembre 24 de 1908

Fábrica de chocolates militares y artísticos, trabajadas en la mejor calidad y en gran variedad. Elegantes monogramas en esmaltes y toda clase de grabados. Compra de albarcas destrozadas.

AGENCIA DE CIRCULACIONES Y COBROS —

En la oficina de "Sanción" recién establecida en la calle 3^a norte, 50 varas al sur de "La Cabaña" y de "La Información", hay establecida una Agencia de circulaciones y cobros que hará cumplidamente esos servicios.

Para eso se prepara el más exquisito y mejor detallado directorio de San José. A esta agencia pueden dirigirse cuantos necesiten ordenar circulaciones, cobros, publicaciones suscripciones, anuncios, impresiones litográficas y fotografías y en general, todo lo que con las labores de la imprenta y del periódico se relaciona y de seguro que se les servirá todo lo bien que es posible hacerlo.

Para eso se prepara el más exquisito y mejor detallado directorio de San José. A esta agencia pueden dirigirse cuantos necesiten ordenar circulaciones, cobros, publicaciones suscripciones, anuncios, impresiones litográficas y fotografías y en general, todo lo que con las labores de la imprenta y del periódico se relaciona y de seguro que se les servirá todo lo bien que es posible hacerlo.

TINTORERIA DE JOSE ARISTI. — Fundada en 1881. Esta tintorería es la primera que se estableció en el país. Una vez tenía en su tienda agente de Dirección, á la sazón del Colegio de Señoritas, San José Costa Rica. Tíñe los objetos personalmente.

Todos los objetos son ricamente adornados y su valor artístico es reconocido por las principales tiendas del país y extranjeras. Se reciben encargos en cualquiera de las casas arriba citadas y se garantiza el más pronto cumplimiento de todo trabajo en el ramo de jardinería.

Alfredo Anderson, artista jardinería.

AVISO

Se da en alquiler una casa grande, ampliada, en Cartago.

La F. y P. Figueredo, en Alajuela.

Luis Arias, en Heredia.

Mr. R. R. Knoblich, en San José.

"La Magdalena" y la Jardinería Arística venden los objetos más finos, plantas, etc., que se arreglan y perfeccionan en la Jardinería Artística de Alfredo Anderson, a precios sumamente bajos.

Todos los objetos son ricamente adornados y su valor artístico es reconocido por las principales tiendas del país y extranjeras. Se reciben encargos en cualquiera de las casas arriba citadas y se garantiza el más pronto cumplimiento de todo trabajo en el ramo de jardinería.

Alfredo Anderson, artista jardinería.

DIRECCION: Frente á la casa Presidencial

CUARTOS

con ó sin muebles, pero con servicio interior y baño una ó dos habitaciones. Precio adelantado, sin discusión en el precio.

Para informes en esta oficina.

CUARTOS con ó sin muebles, pero con servicio interior y baño una ó dos habitaciones. Precio adelantado, sin discusión en el precio.

Para informes en esta oficina.

CUARTOS con ó sin muebles, pero con servicio interior y baño una ó dos habitaciones. Precio adelantado, sin discusión en el precio.

Para informes en esta oficina.

CUARTOS con ó sin muebles, pero con servicio interior y baño una ó dos habitaciones. Precio adelantado, sin discusión en el precio.

Para informes en esta oficina.

CUARTOS con ó sin muebles, pero con servicio interior y baño una ó dos habitaciones. Precio adelantado, sin discusión en el precio.

Para informes en esta oficina.